78 VIEWIENTO

COMISION MUNICIPAL PERMANENTE

Hospifal y Asilo Municipales reciben ofro importante donativo de mano anónima

Sesión del dia 16 de Marzo:

Aprobación minuta del acta anterior.

Aprobación cuentas semanales por un total de 4.083'55 ptas.

Leída la atenta invitación del Rdo. Sr Arcipreste de esta Parroquial invitando al señor Alcalde y Corporación municipal a asistir a los solemnes actos religiosos de la próxima Semana Santa, se acuerda asistir a los mismos en Corporación.

Asimismo se lee el oficio del Sr. Director accidental del Grupo escolar, agradeciendo y acusando recibo del lote de libros donados por la Cooperativa de consumo «Rdo. Santos Boada».

Acto seguido se da lectura al escrito que procedente de Gerona, envía el propietario de la casa núm. 21 de la calle Bohera de esta ciudad, puntualizando la situación jurídica en que se encuentra planteada la cuestión entre inquilinos y propietario a consecuencia del estado de las cocinas, y como sea que la discriminación sobre la procedencia o no de que durante las obras los inquilinos abandonen la vivienda,

escapa a la competencia municipal, y el propietario se ha dirigido directamente a los inquilinos trasladándoles al dictamen técnico del Sr. Arquitecto municipal, solo procede acordar, como así se hace, el darse por enterados de dicho escrito.

Sobre la solicitud de don Francisco Sais Bou que denuncia la destrucción sistemática de arbolado por parte de su vecino Juan Costart Gelabert, en la calle Pecher, se acuerda autorizar al Sr. Alcalde para que gestione cerca de ambos interesados la solución pacífica del conflicto planteado.

Al escrito de D. Luis Girbau Estrada que se dirige al Ayuntamiento en representación del matrimonio Fita-Estrada, propietarios de unas casas en calle Clavé y San Pedro, y por virtud del cual pide la condonación de unos recibos pendientes de pago por el arbitrio con fines no fiscales de fachadas en mal estado, de varios años, o subsidiariamente la rebaja al tipo establecido para la calle de San Pedro, por ser la de mayor fachada, se acuerda pase a informe de las Comisiones M. de Hacienda y Fomento, las cuales elevarán la co-

rrespondiente propuesta, para la resolución definitiva en el próximo Pleno.

A continuación se procede a la lectura del pliego de condiciones redactado para la adjudicación del servicio municipal de pompas fúnebres, cuyo articulado es aprobado por unanimidad, acordándose se expongan al público a partir del día de mañana.

El Sr. Alcalde informa a los señores reunidos de que en el día de ayer casi a la misma hora que el año anterior, un señor desconocído obrando en nombre de persona que desea guardar el más absoluto incognito, hizo entrega de 25 000 ptas al Asilo municipal y otra cantidad igual al Hospital municipal; por unanimidad se acuerda hacer constar en acta el agradecimiento de la Corporación hacia el anónimo generoso donante, lamentando no poder hacerle patente dicho agradecimiento en persona; las Juntas administradoras de ambos establecimientos benéficos en cumplimiento de los deseos expresados por el intermediario de los donadores, han acordado hacer celebrar una Misa en favor de dicha familia, y por su parte el Sr. Alcalde recomienda a los señores asis-

I DEAS

Arte africano en París

Tengo ante mí los entusiastas reportes parisinos de las actuaciones sensacionales de Pedro de Córdoba en la capital francesa. Pedro de Córdoba se llamaba antes, cuando actuaba en España, «Peter», y fué lanzado por Kaps en «Melodías del Danubio», También lo recordarán ustedes por una mala interpretación en «Brigada Criminal» de Iquino.

El caso de este bailarín español que triunfa en Francia es repetición de incontables casos de artistas nacidos entre nosotros. No es que todos hayan triunfado alli en contraste con sus fracasos cosechados acá, sinó que la mayoría han refrendado ante un público, inteligente como tal, un éxito que habían o hubieran obtenido en España.

Esta consideración, válida para Raquel Meller, para Carmen Amaya, para la fallecida Antonia Mercé, y para los electrizantes Rosario y Antonio, pone nuevamente al rojo vivo de la actualidad el tema de la critica autóctona. Todo lo venido de fuera nos parece mejor: ya lo sabemos. y así podría creerse de los franceses al enjuiciar el arte español. Pero es que lo mismo que ocurrió con los bailarines y cantantes sucedió con tres pintores que en España no hubieran obtenido tan franco éxito: Picasso, Dalí y Miró. ¿Snobismo? No todo será eso. No hemos de creer que París sea todo Wall Street. Puede que Dalí sea el menos auténticamente creador de los tres y por eso se le acabó pronto la cuerda y hubo de dar el salto a América, país de bobalicones infantiles. Pero si los otros dos han aguantado, con prosperidad y casi indiscutidos, tantos años, será porque algo llevarán dentro y París lo ha reconocido.

¿Es, pues, que en España somos menos agudos como críticos que en el extranjero? Yo me atrevería a asegurar que sí. El mejor crítico de arte del mundo es actualmente un español, José Pijoan, y éste lleva muchos años sin afincarse en España. La ha desbordado, Y es que esta gente no encuentra alicientes entre nosotros, porque, digámoslo de una vez, la cultura media de nuestro país es muy baja. Y en contraste con ello, la pedantería campa por sus respetos y todos queremos opinar de todo.

Pero en la crítica, que es tan importante como el mismo arte, porque sin ella caminariamos a ciegas, en la crítica digo, no involucremos la opinión. Y precisamente opinión es lo que nos falta. Quiero decir peso público de determinada apreciación. Una prensa pobrísima. unos periodistas que ocupan lugares superiores a sus merecimientos y falta total de orientación entre el público. Ello favorece el éxodo afortunado de nuestros artistas; y, de otra parte, el invencible tonillo caustico de nuestras primeras apreciaciones colectivas corta en agraz mucho fruto que sería sazonado y que se marcha al extranjero en el acto. Los más jóvenes pintores, Santiáñez, Vidal-Quadras, Alejandro Siches, Jorge Surós, sueñan con Paris y han triunfado allí, Nuestra visión les parece estrecha, y puede que lo sea. Y es que también le tememos a nuestra audacia, y creemos que no está bien deificar lo nuevo, lo rebelde, antes de que los otros lo hagan...

J. V. A.

CLUB GUIXOLENSE DE AJEDREZ

Resultados del Campeonato Social de Ajedrez

En la tercera jornada Viñolas gana a Bosch en una partida que no hubo dificultades para el primero.

Basart tras una partida de desventaja desde su inicio, en la final superándose logró tablas con Gruart.

Al no comparecer Terés los tres puntos se adjudican a Callicó.

Fons en reñida competición con Algans logró tablas.

Maura, que tan brillantemente conquistó el título de segunda Categoría del pasado campeonato, vence en dura partida a Alcina.

En la Segunda Categoria, Sabaté vence a Puigdemont I, Puigdemont II dió la sorpresa de la jornada venciendo a Vigorós y Roig vence a Llandrich.

CUARTA JORNADA:

Algans vence a Maura. Terés, que no ha comparecido en ninguna jornada desde que empezó el campeonato, queda descalificado.

Tras una reñida partida Gruart pierde ante Callicó.

La partida Bosch - Basart fué resuelta por el primero quien llevó la iniciativa del juego.

La tan esperada partida Pujol - Viñolas, ambos de reconocido prestigio, después de reñida competición fué ganada por el primero quien llevó la iniciativa del juego.

Segunda Categoría:

Puigdemont I pierde ante Llandrich.

Vigorós vuelve a perder tras reñida partida con Roig.

El nuevo jugador Sabaté se adjudica los tres puntos al vencer a Puigdemont II.

Se seguirán publicando las sucesivas jornadas.

PEON... CAMINERO.

tentes la tenga tambien presente en sus oraciones particula-

res.

Dada cuenta de los presupuestos varios que se han presentado por la adquisición de
una bota de riego, vista la necesidad de su adquisición y
de los detalles que se comprenden en cada uno de aquellos,
por unanimidad se acuerda adquirir la que propone D. Salvador Varderí, de Gerona, por
una cantidad que oscila entre
las 950 y las 975 ptas. la cual
será satisfecha con cargo al
Capítulo 11 del Presupuesto
de gastos.

PADRON DE HABITANTES

EDICTO

Habiendo terminado el periodo de inscripción para la confección del Censo de Población y Padrón de Habitantes, se ruega a todas las personas que no hayan efectuado la inscripción correspondiente, se sirvan pasar por la SECRETARIA MUNICIPAL, donde les será facilitada la hoja necesaria.

Las personas que no se hallen inscritas en el Padrón que se está confeccionando, caso de serles necesario, no les podrá ser facilitado documento alguno por parte de esta Alcaldía, además de serles retirada la tarjeta re racionamiento,



SALUS POPULI....

Hay asuntos que en la época actual ya ni debiera de hablarse; se ha avanzado tanto, que nomás que con un poco de buena voluntad, se solventarían por si solos, o más bien, se hubieran ya solventado sobradamente. Me refiero, carísimo lector, al que ha tenido un poco soliviantada la curiosidad pública durante varias semanas: las infecciones tíficas.

Nuestra ciudad, desgraciadamente, menudea en casos infecciosos de esta índole y es una lástima.

Téngase en cuenta que no escribimos estas líneas movidos por la alarma que haya podido provocar en nosotros el saber que nuevamente se declararon algunos nuevos casos de fiebres tifoideas, pues pudimos constatar que no hay ni más ni menos de los que casi siempre existen en nuestra urbe. Lo que nos impulsa a escribir esto, es el tener que lamentar que el tifus se ha ya convertido en mal endémico y saber que con hacer cumplir medianamente las leyes sanitarias existentes, nos hubiéramos ahorrado estos nuevos quebraderos.

Pero se da el caso, amigo lector, que casi nunca hemos visto una persistencia en hacer que se cumplimenten las ordenanzas tanto municipales como estatales, sobre tan interesante cometido. Van pasando años y más años, y sobre la piel de nuestros conciudadanos debe de pesar siempre y a pesar de todo, el maleficio de un abandono que le es muy oneroso. Y tan facil como sería darle fin. siempre y cuando se tenga el tesón, la firmeza necesaria de convertir nuestra ciudad en un centro urbano higiénico, sano y de agradable vivir.

Recientemente y desde estas mismas columnas, hablábamos, con ocasión de la puesta en funcionamiento de los nuevos carros de basuras, del peligro que éstas representaban para la salud pública, si se permitía se almacenaran en patios, huertos o cobertizos, dentro del casco urbano, entendiendo como a tal lo mismo el centro de la ciudad que sus calles extremas, ya que creemos merecen los mismos cuidados los que viven en la calle Mayor, que los que residen en la calle Huguet, pongamos por caso.

Hay además, otros extremos que, como el apuntado, merecen la principal atención de la Autoridad Sanitaria; entre muchos, el de prohibir terminantemente que se tiren letrinas, como abono, en lugares dentro de la ciudad y a menos de un kilómetro de la misma, Hay que efectuar las inspecciones periódicas que manda la Ley, en establos, corrales y cuadras, ordenando se acondicionen unos y otros tal como esa misma ley ordena y sin contemplación alguna para nadie,

Hay que prohibir terminantemente la cría de cerdos dentro de solares radicados tanto en calles cêntricas como del suburbio; tienen que menudear mucho más las inspecciones de leche, análisis de aguas y de leches aguadas; hay que limpiar más a menudo las rieras que desaguan en nuestra bahía, al igual que las cloacas.

Otro tema de vital importancia sobre el mismo que debatimos, es el de tener en cuenta que, de un tiempo a esta parte, se están permitiendo ciertos hacinamientos humanos en casas realquiladas y en muy malas condiciones sanitarias además, que a nada bueno ni práctico conducen.

En fin, como creemos que para muestra basta un botón, aquí nos hemos permitido mostrar unos cuantos. Si hay ganas de hacer algo, más que plácemes merecerán quienes simplemente sepan ponerse en el lugar que deben. Nosotros, una y otra vez insistiremos si desgraciadamente vemos que hemos predicado en el desierto.

GARI.

IN MEMORIAM

No puede mi joven y humilde pluma, describir el dolor profundo que invade mi corazón lacerado, al saber la noticia de tu fallecimiento.

Los que en vida te conocíamos, más aún, los que éramos tus amigos íntimos, éstos, son los que más han sentido tu muerte, exceptuando a tus familiares.

Siempre apesadumbra el conocimiento de una muerte cualquiera pero... ¿cuánta no es la amargura al saber la pérdida de un amigo verdadero y por ende en los albores de la juventud? Y tú lo eras amigo, Alsina. En la tarde del pasado miércoles, dia 14, parte de la ciudad se cubrió de duelo pero particularmente todos tus profesores, amigos de la escuela, compañeros de carrera, vecinos, sólo nos acudia a la mente lo bueno de tu caracter, lo simpático y sonriente de tu faz

Al acompañarte a tu última morada iba pensando en los ratos felices que habíamos pasado junto a otros amigos nuestros. No podia borrarse de mi cabeza, cuando no ha muchos días, organizábamos el programa para la celebración de la fiesta de Santo To-

RECORDATORIO -

Delegación de Hacienda.— En cumplimiento de la Orden del Ministerio de Hacienda de 2 de Enero de 1942, y disposiciones reguladoras de la Contribución sobre la Renta, las personas obligadas a ello, deberán presentar en la Sección correspondiente de dicha Delegación antes del 30 de Abril declaración por triplicado y ajustada al modelo oficial, en la que consten los rendimientos de cualquier naturaleza y clase que sean, obtenidos en el año de 1950.

Delegación de Trabajo.—
Se ha dispuesto que el Calendario Oficial de Fiestas para el presente año de 1951, sea modificado en el sentido de que el día 25 de Diciembre, Natividad del Señor, tenga la consideración de FESTIVO y NO RECUPERABLE y por el contrario el día 8 de Diciembre, Fiesta de la Inmaculada Concepción, sea considerado como FIESTA RECUPERABLE.

Datos facilitados por la Gestoría ATLANTIDA

más, nuestro patrón.

Pasase por donde pasase el cortejo fúnebre no dejaba de ver rostros, ya de mujeres, ya de madres, con lágrimas en los ojos. Y créame, yo también lloré interiormente, que es cuando más se siente el dolor.

Cuando una vez llegados al cementerio contemplábamos tu féretro con la mirada triste y cabizbajos comprendí perfectamente lo que vale un verdadero amigo en este valle de lágrimas.

Marchábanse ya los demás acompañantes. Sólo quedábamos los que nos unía a ti un fuerte lazo. Al ver desaparecer tu féretro en el nincho, precisamente muy cerca al de mis familiares, no pude por más que enjugarme una lágrima y mirar al cielo exclamando:

Réquiem aeternam dona eis, Dómine.

Despidome de ti, querido amigo José, con un Hasta el Cielo.

JUVENTUD

miscelánea de ACTUALIDAD

La Escuela Municipal de Música de esta Ciudad a Cassá de la Selva. — El miércoles día 14 se celebró en Cassá de la Selva el III Recital de piano a cargo de los alumnos de la Academia Mercader de aquella villa, y los de la Escuela Municipal de Música de esta ciudad, al que fué galantemente invitado ANCO-RA.

Por la Escuela Municipal de Música local se trasladaron a Cassá los alumnos Carmen Viader. José Albó, Rosario Roig, M. Dolores Albertí, Cándida Rubió, Isabel Callol, Montserrat Mallol, José Rivera, Victoria Menció, Asunción Brugué y Victoria Gruart; los cuales tuvieron un resonante éxito en la interpretación de diversas obras de Kuhlau, Albéniz, Liszt, Toselli, Chopin, Haendel, Brahms, Beethoven y Debussy.

Finalizó el acto con el conjunto de cuerda «Esplai» formado por 7 profesores de Cassá de la Selva, que interpretó obras de Schubert, Mencader y Sibelius: digno colofón de tan magnifica velada.

Merece plausibles elogios el celo y entusiasmo del Sr. Pedro Mercader y nos congratulamos sinceramente de que la Escuela Municipal se halle bajo los auspicios de tan competente Maestro y Director

Nacimiento. — Da. María Murlá, esposa del Director de este semanario D. Enrique Descayre. ha dado a luz felizmente un robusto niño, al que se impuso el nombre de José en las pilas bautismales.

Nuestra más cordial enhorabuena.

nena. Necrológicas.— Ha causado monda impresión el fallecimiento del joven José Ma. Alsina Arrasanz, hijo del conocido contratista de obras José Alsina Maurell. Al sepelio del infortunado joven asistieron todos los alumnos de las escuelas, resultando un acto conmovedor.

Falleció también el Sr. Wenceslao Sánchez Sánchez, padre de nuestro buen amigo, el concejal D. Antonio Sánchez Janó.

Reciban los deudos de ambos finados nuestro más sentido pésame.

Farmacias de turno.—Durante la próxima semana estarán de turno las farmacias siguientes: Jueves Santo (medio turno) Farmacia Rodas. Viernes Santo, Farmacia Rodas. Domingo de Pascua, Farmacia Dalmau, Lunes de Pascua (medio turno) Farmacia Dalmau.

«Caramellas».— El sábado de gloria saldrán a cautar las tradicionales «caramellas» los siguientes grupos: «Rosaleda». «Calamús» y la «Sociedad Coral Nueva Gesoría».

La «Nueva Gesoria» estrenará para dichas «caramellas» la sardana del malogrado compositor local José Mª. Vilá, «La sardana dels sembrats», letra del poeta Mossen Camilo Geis.

Sabemos que tanto el Director como los coristas pondrán todo su entusiasmo para el buen éxito de esta sardana de agradosa melodía y buena construcción.

Baile.— El sábado día 31 del corriente mes tendrá lugar en la platea del Salón Oriente, el tan esperado baile a beneficio del Montepío del Cuerpo General de Policía.

CARTAS AL DERECTOR

Ruego para una aclaración

Senyor Director d'ANCORA Molt us estimaria que aquestes lletres trobessin cabuda en el vostre setmanari, per tal de si algun ciutadà o persona co-

neixedora del perquè el lloc conegut amb el nom no gens festós de «casa la Berruga», situat al carrer de Joan d'Austia, és també igualment anomenat carrer de Montjoi.

Creient veure satisfeta aquesta demanda meva, afectuosament us saluda

Un trapacer

Solemne Beatificación de S. S. el Papa Pío X

Viajes Marsans, S. A.

Agentes Oficiales para España del
OFFICIUM ROMAM OMNIBUS PEREGRINANTIBUS ADJUBANDIS

Se complace en anunciar a su distinguida clientela y público en general, que organiza un viaje colectivo a ROMA para asistir a tan magno acontecimiento, que tendrá lugar el día **3** del próximo mes de junio.

Programa detallado e inscripciones en nuestra Representación de ésta:

Alfonso Hereu Vidal

Rambla A. Vidal, 18

San Feliu de Guixols

Salida de Barcelona el **31** de mayo. Regreso: el **9** de junio.

Visitando: Roma, Florencia, Pisa y Génova PESETAS 4.200, todo incluído

RESULTADOS

- 4 Premiá Ripoll 2 5 Malgrat-Gerona 1
- 5 V. de Mar-Anglés 3
- 3 Manlleu—Masnou 1 1 Bañolas - Cassá 3
- 2 E. Sabadell Guixols 5
- 4 Farnés V. de Dalt 3
- 1 Campdev. -Blanes 2

Comenfario

Lo más saliente de la jornada del domingo, fué lo mal que aprovecharon el Campdevanol y el Bañolas, la circunstancia de jugar en campo propio. perdiendo los dos puntos a manos del Blanes y Cassá respectivamente, malogrando el primero la ventaja adquirida ocho días antes, y el segundo, la oportunidad de entregar otra vez al Masnou, la fatídica cola.

Muy severa derrota encajó el C. D. Gerona a manos del Malgrat. prueba evidente que aparte de que sus lineas defensivas han perdido consistencia, la vanguardia tampoco tiene mordiente suficiente cocomo para desbordar al lider. aun que no caemos en el desatino de desestimar los dos encuentros pendientes que tienen que disputar los gerundenses en su terreno, y de que es uno de los mejores conjuntos de la competición.

A nueve fechas vista, continuan siendo el Guixols, Premiá de Mar y C. D. Gerona, los más calificados aspirantes al titulo, sin que se vislumbre entre sus perseguidores, enemigo capaz de darles alcance.

* * El lunes, festividad de San José, se celebró en el Campo de la Creu Alta, el encuentro E. de Sabadell-Guixols, que se resolvió a favor de nuestro representante, por el contundente resultado de 2-5.

Con emoción muy comprensible, ampliamos nuestro co mentario a vuela pluma, echanco las campanas al vuelo, haciendonos eco de la alegría que siente la afición toda, al comprobar que el Guixols detenta el liderato con todo honor y dignidad. ¡Aficionado! ¡Deportista! No faltes el domingo próximo al Campo Municipal de Deportes, para testimoniar a nuestros bravos muchachos, todo el reconocimiento y aliento de que son merecedores. ¡A por el título! -- C.

A. M. C. O.

CONSTRUCCION

MORINE CHUI PRORIEWO

E. de Sabadell, 2 * Guixols, 5

En una segunda paríe memorable. el Guíxols superó un resultado adverso, derrotando compleiamente a los sabadellenses

Consideramos el encuentro que nos ocupa, como uno de los más difíciles a disputar, no por la calidad de juego de los vallesanos, si no por la dureza de su zaga, pero su contundencia extremada no pudo con la gran clase de nuestro conjunto, que en una segunda parte de juego maravilloso, les desbordó, infligiéndoles una severa corrección.

Representa una gran responsabilidad para nuestro Guixols, desplazarse con el título de lider, mantenerse imbatido jornada tras jornada, y convencer. Solo para hablar de los últimos encuentros en terrenos forasteros, diremos que nuestros muchachos sentaron cátedra en Campdevanol, en Ripoll, y ahora en el dificil campo de Sabadell, la afición del Vallés no regateó elogios a nuestros hombres, que si se hallan en el primer lugar, lo es por clase indiscutible, y que de no surgir imponderables, nadie podrá ya poner en duda de su legitimidad de Campeón.

Mal empezó el encuentro para nuestros colores al marcar el E. de Sabadell al minuto escaso su primer tanto, debido a una mala inteligencia entre Arquer y González. A los diez minutos el resultado era ya de 2-0 que hacia presumir a los de Sabadell, que la cosa iria mal para el Guixols, que además contaba con el andicap de que Arquer se había lesionado en la cabeza, y que podian ser

CLASIFICACIÓN

	J	G	E	P	F	С	P
Guixols	21	14	3	4	68	32	31
Premiá	21	12	3	6	59	37	27
Gerona	19	10	4	5	50	39	24
Malgrat	21	11	2	- 8	56	46	24
Blanes	21	10	4	7	44	40	24
Anglés	22	9	. 6	7	45	39	24
V. de Ma	r 20	10	3	7	56	47	23
Ripoll	21	9	4	8	53	42	22
Farnés	21	8	5	8	49	45	21
España S	. 21	8	5	8	45	44	21
Manlleu	20	7	4	9	41	47	18
Cassá	21	6	6	9	34	46	18
V. de Dal	t 21	6	4	11	45	62	16
Campdev	20	6	2	12	43	70	14
Masnou	21	4	5	12	37	60	13
Bañolas	21	. 2	8	11	43	70	12

DEL HOMENAJE SINDICAL A S. S. EL PAPA

considerados como liders de ocasión, pero Martín fué el encargado de demostrarles, que el conjunto guixolense es mucho, y en jugada individual, antes de llegar al descanso, acortó distancias con un soberbio gol.

Al reanudarse el partido. Saurina es lesionado, retirándose diez minutos. Savalls pasa a interior derecha, y obtiene el empate, desbordando el entusiasmo de los pocos seguidores que han acompañado al equipo, y que poco después tenian que jalear una neta victoria. Cinco minutos del gol de Savalls, Martín deshace la igualada. Mallart, en jugada individual, pone el tanteo en un magnífico 2-4, y antes de finalizar el tiempo reglamentario, Martín remachaba de una fantástica media vuelta, el resultado final.

Sobresalió la línea media, en la que Vilagrán hizo un gran partido. Destaquemos también

interés demostrado por la Iglesia en las

Francisco Roca en représentación de las

Empresas, siendo ambos oradores muy

claración sindical en nombre del Delegado

escuchó reverentemente las palabras de S.

S. Pío XII que pronunció ante el micrófono

de Radio Vaticano y dirigidas a los produc-

Sindical que se hallaba en Madrid.

Seguidamente hizo uso de la palabra

Antonio Gruartmoner dió lectura a la de-

Y finalmente la asamblea, puesta en pie,

PROXIMA JORNADA

Gerona - Ripoll Anglés - Malgrat Masnou - V. de Mar Cassá - Manlleu Guixols — Bañolas V. de Dalt-España S. Blanes – Farnés Campdev. - Premiá

a Terradas, Zulueta y Martín, estando en general todos a gran altura.

A las órdenes del colegiado señor Tornel los equipos se alinearon así:

E. de Sabadell: Casals; Rosell, Ros, Serra; Dalmau, Galofre; Correa, Viñas, Martínez, Toledo, Martí.

Guixols: González: López, Arquer, Terradas; Mallart. Vilagrán; Bodi, Saurina, Martín, Zulueta, Savalls.

SUPLENTE.

Nos es grato consignar, que nuestro compatricio Dn. J. Farré residente en Bruselas, y que pasó entre nosotros unos días, coincidió su regreso a Bélgica con el desplazamiento del Guixols a Ripoll, y queriendo obsequiar a los jugadores guixolenses por sus victorias, entregó trescientas pesetas, que según sus deseos, fueron empleadas en descorchar unas botellas de rico espumoso, después del encuentro Guixols-Premiá

Bello gesto al cual han sabido corresponder nuestros muchachos con una ininterrumpida serie de triunfos.

IMPRENTA BARNES - PALAMOS

J. A.R. MATERIALES PARA LA CONSTRUCCION SAN PEDRO, 17

BASART BARBERIA

NOVEDADES

Rutlla, 19 - Tel, 226

Fábrica de GASEOSAS y SIFONES

CERVERA O. CASELLAS

GARAJE CENTRAL

Comarcal de Sindicatos.

res de la localidad.

Tal como estaba anunciado se celebró

A las doce de la mañana se celebró una

el domingo, día 11 de los corrientes, el acto

de homenaje sindical a S. S. el Papa, orga-

nizado en esta ciudad por la Delegación

Misa en la Iglesia Parroquial, como acto

primero del programa, a la que asistió la

Corporación municipal en pleno y demás

Autoridades, jefes de Empresa y producto-

el Salón Oriente el anunciado homenaje

sindical a S. S., haciendo uso de la palabra

el productor Claudio Isern quién glosó el

Después del acto religioso tuvo lugar en

ROPA BLANCA LEJIA PANCHITA
PRUEBE Y COMPARE

agua de Malavella Representante SEBASTIAN MESTRES

Transpories Reunidos MATERIALES PARA Paquetería - Encargos

Carga general - Camionajes

CONSULTE PRECIOS E ITINERARIOS a: San Juan, 15 - Teléfono 24 - SAN FELIU DE GUIXOLS

Hostal de La Gavina

Simón ARARÁ

ESPARTERIA Y MUEBLES

tores españoles.

cuestiones sociales.

aplaudidos.

Aguas carbónicas

La Mascota

Transportes J. VIDAL Carga y Encargos para Barcelona

> **PASTELERIA** La Vienesa

Hotel LAS "NOIES"

PINTURA - DECORACIÓN

Si necesita un aparato de radio, un artículo eléctrico para el hogar o un regalo de buen gusto JUAN PUIG le ofrece el surtido más completo

RADIO: PHILIPS - CLARION - INTER Trituradora TURMIX-BERRENS

AL MISMO PRECIO

ESPIGA DE ORO

MEJOR CALIDAD

reportages de la ciudad

Meteorología local

de 8 de marzo 1951, tuvimos ocasión de examinar los datos de la lluvia local. Hoy vamos a dedicar unas breves líneas a los otros fenómenos atmosféricos registrados en nuestra ciudad.

Para ello nos servimos de los datos recogidos por D. Rafael Patxot, quien desde su Observatorio los obtuvo innumerables en los años de 1897 a 1905, y de los registrados por D. Juan Auladell quien desde 1940 a 1943 observó la temperatura y presión barométrica locales.

Temperatura. - En San Feliu el mes más frio del año es enero, con una temperatura media de 8,8 grados y el más caluroso, julio, con 23,3°

Las temperaturas mínimas han sido 5,4° en enero de 1905; 5,7° en 25 de diciembre de 1940 y la mínima absoluta: 7º el 12 de enero de 1942.

Las temperaturas máximas: 23,5° los dias 9 de julio de 1942 y 5 del mismo mes de 1941. La máxima absoluta se registró en julio de 1902 con 35º

Las temperaturas medias en las diferentes estaciones del

> Primavera. 13,6° Verano . . . 22.0° Otoño . . . 16,4° Invierno. 9.4°

Obsérvese que tenemos el Otoño algo más templado que la Primavera.

La temperatura media del año es de 15,4° con una variación máxima diurna de 7,4° como término medio.

Humedad.— Los promedios de humedad atmosférica son 71% a las 9 h.; 69,4% a las 13 h y 76.5% a las 20 h.

Presión. La máxima presión barométrica 781,1 mm. (enero de 1898); la mínima 735,2 mm (noviembre de 1903); la media 762,5 mm.

Viento.— En cuanto al viento, la máxima velocidad se registró el 19 de enero de 1900 con 48 metros por segundo (172,8 kms. por hora) con aguja a tope en el aparato.

Nieve. - Son poco frecuentes las nevadas en nuestra ciudad. Ha habido períodos de diez años sin que la nieve nos visitara, aunque blanqueara las montañas de los alrededo-

Como recientes y más notables, la nevada del viernes dia 12 de enero de 1945 con unos 30 cms. de nieve por las calles (superior a la de 7 de enero de

Y la excepcional nevada que empezó en la tarde del viernes dia 24 de febrero de 1947 y continuó, con interrupciones y fuerte viento, hasta el miérco-

En el número de ANCORA les dia 29, con más de medio metro de nieve en las calles y acumulada por el viento en puntos donde rebasaba la altura de dos metros.

> En la memoria de los vecinos de San Feliu están, el bloqueo de personas en lugares aislados, la interrupción de las comunicaciones por Ferrocarril y por carretera durante seis dias y los perjuicios y desperfectos que ocasionó.

Resulta incomprensible que la ciudad de San Feliu de Guixols, capital de la Costa Brava, centro turístico de importancia, no disponga de una pequeña estación meteorológica para diariamente tomar en debida forma el pulso a nuestra atmósfera.

Quizás el Ayuntamiento v la afición local, podrían llenar este vacio existente y hacer que el modesto «Pluviomenro Local» evolucionara hacia un más completo «Boletin Meteorológico».

LLIF ODALL

NOTA.-En el escrito «Lluvia local» de ANCORA del dia 8, se deslizó un error, atribuyendo al año 1650 la lluvia de la noche del 16 al 17 de agosto de 1950; el buen criterio del lector lo habrá subsanado.

de Esíudios Guixolenses

Reunión del Pleno de su Conscjo Direcíivo

En la sesión celebrada ultimamente por el Pleno del Consejo Directivo del IEG, tomaron posesión de sus cargos los nuevos Vocales que le han sido incorporados, los cuales tendrán a su cargo las siguientes secciones:

> Literatura: Da. Margarita Wirsing

Publicaciones: Srta. Ramona Albertí

Música:

Srta. Victoria Gruart

Seguidamente fueron ultimados todos los detalles referentes a los actos que se organizan en celebración de la próxima Fiesta del Libro y cuyo programa se anunciará oportunamen-

Después de despachar varios asuntos de trámite, fué finalmente y por unanimidad acordada la posición del Instituto frente a la nueva situación creada por el hecho de todos conocido.

Institute PERDON Y OLVIDO

«Nada más generoso que el perdón, pero sin olvido. Perdonar es grandeza de alma; olvidar pequeñez, por lo que tiene de comodidad». - J. Benavente

Implorar un perdón y otorgarlo... Quizás, nos sean necesarias las dos cosas, v es probable que nos lleguen, a todos, las dos, en riguroso tur-

Posturas diametralmente opuestas fácil la una e ingrata la otra; atadas no obstante. por la mítica dualidad de nuestra compleja naturaleza. Y si decimos mítica es porque las palabras alma y cuerpo nos sirven de símbolos - símbolos sólo – de lo bueno y lo malo que anida en el corazón de todo hombre; aunque el hombre sea en sí una integración, y su alma y su cuerpo, reales entidades, en riguroso concretismo.

Las caídas, los fallos, dolores que en otros causamos o en nosotros mismos, rubrican la debilidad de nuestra condición humana.

La humillación - y quizás no sea tal - de implorar un perdón responde a una imperiosa necesidad de paz interior, de infinitas e intimas reconciliaciones; y ese anhelo nos envuelve en una tibieza confortante, efecto y causa de implícitas bondades, en las que brilla la luz de sanos propósitos y la blanda dureza de todas las aceptaciones. Inde-

pendientemente de castigos o humanas absoluciones, quién pida perdón con ánimo humilde, sintiendo y viviendo la promesa de una redención, quedará perdonado siempre, ya que en última y primerísima instancia es el Buen Dios el supremo juez de los caídos, y Él nos dió esperanza y prenda.

¡Que fácil es el arrodillar-

¡Pero que difícil, que turbador, que incómodo, permanecer de pié ante un torso inclinado y una cabeza gacha!

¡Cuanto orgullo, cuanta miseria, cuanto enfatismo, entraña el escuchar entera una súplica y pronunciar un fallo. siempre, altisonante, arrogándonos divinos privilegios!

No debiéramos desear que se acudiese a nosotros implorando perdones. Y si ocurriese contentarnos con la húmeda mirada, con el gesto de súplica anhelante; y no permitir que se abrieran unos labios ya prontos al ruego, ofreciendo nosotros el olvido de la ofensa.

Es más que probable que la ofensa no se llegue a olvidar nunca; pero el esfuerzo puesto en el intento de olvido es el único perdón que los hombres podemos conceder.

¿Qué es el perdón, sinó nuestro pisar sobre el dolor de un recuerdo hiriente?

¿Comodidad, el olvido...? ¿Es qué alguién puede olvidar, con prontitud, alfilerazos y cuchilladas, quemaduras de carne y sangre, de las inconscientes o malas armas ajenas?

¿Donde estará el máximo esfuerzo, en recordar o en descuidar?

Todos tenemos buena memoria para los agravios y mala para las mercedes. Invirtiendo ese orden, entonces y sólo entonces, es cuando podríamas derivar a la única y verdadera grandeza de alma.

Es insuficiente el ser generoso en el camino de perfección; nuestras manos al mismo tiempo que caritativas deben berse abrir humildes y agradecidas a las dádivas ajenas.

Pero en nuestra época egoista y descentrada ni abunda la caridad ni el agradecimiento.

Un perdón se le desvirtúa con la imposición de un recuerdo y un acto de gracias se le ahoga en el orgullo de un

Si perdonar es caridad, será olvidar por encina de una herida aceptar la cicatriz, igno-

No puede haber perdón donde exista la voluntad de un recuerdo; su ofrecimiento no sería más que un huero formulismo.

J. V. A.

ARNET DE ARTE AL FILO DE LA GRACIA

Pocas serán las personas que en San Feliu no hayan tenido ocasión de ver y aplaudir sinceramente las actuaciones del Esbart Montclart del Centro Excursionista del mismo nombre. Y ciertamente, cabe vaticinar a dicha institución de danza éxitos crecientes. por la simpatía con que se impone la alada gracia de sus ejecusiones y la brillante calidad de su repertorio.

El pasado dia 10, sábado, ofreció a sus incondicionales y al público todo una excelente velada en el local del Nuevo Casino la Constancia, cuya junta lo había solicitado Tuvimos ocasión de comprobar no sólo el avance técnico experimentado sino la finura e intención de las nuevas danzas que presentaban: Eran éstas: «De punteta i de Taló» «El Rogle» «La bolangera del Penedés» y «La Castanya». Es la primera una variante de las muchas que de los ballets de punta y tacón existen. Su característica viene a ser la sencillez y perfecta estructura.

«El Rogle» era la sensación de la velada. Baile de un pueblo limitrofe con el bajo Aragón tiene una estructura quebrada y un movimiento primitivo, regulado tal vez con aportaciones posteriores, pero siempre con base muy aleiada de nuestras tendencias. La sierpe que trazan los ejecutantes por dos veces durante la segunda parte de la melodía es algo con un sabor de autenticidad incuestio-

«La bolangera del Penedés», menos movi-

da que la de Francia, que ha dado fama a dicho Esbart, tiene una ingenuidad preciosa y aun preciosista. La melodía es gratísima y muy suave.

«La Castanya» es un baile de farandola, al que poco falta para entrar en lo grotesco. Para ello tiene, como todas nuestras danzas, demasiadas preocupaciones estructurales, Este es el país de la Sardana y no podemos negarlo.

Bailó además, el Esbart, «La Patatuf», «La Bolangera de França», «La Quadrilla», «Les danses de Vilanova», «El ball de SantFarriol», «Ball de les Cintes», «Galop de Cortesía» y «La Morisca». En todas ellas fueron larga y entusiásticamente aplaudidos. Ampliado en la actualidad a ocho parejas dicho Esbart puede ofrecer va programas complicados. aunque sería de desear que no prodigaran en demasía algunas de sus figuras, que participan en excesivo número de ballets.

Aunque su director, Luis Viñas, encerrado en su modestia y en su táctica no quiso revelar los inmediatos proyectos del Esbart, séanos permitido la imdiscreción de anunciar para muy pronto dos sensacionales estrenos más, con lo cual el repertorio de esta entusiasta agrupación se enriquecerá hasta el punto de que podremos concebir para la misma y sus actuaciones dentro y fuera de la población, las más halagüeñas perspectivas. Así sea.

L. d'Andraitx